
本报讯（郑报全媒体记者 郭韬
略）为了给跑友更好的参赛体验，也
为了给大家留下一份珍贵的纪念，
郑马组委会特意联合《郑州晚报》在
赛前出版了一份特刊，这份名为《最
美的是，你为自己骄傲的微笑》4个
版的特刊，刊登着所有参加全程马
拉松选手的名字。

接到这份特殊的“赛后补给”，

选手们先是意外，后是好奇，而当从
报纸上找到自己的名字的时候，则
是兴奋：我在这儿呢！

“我跑过国内很多马拉松，但这
样的纪念品还是第一次收到，真的
是个大大的惊喜。所谓礼轻情意
重，虽然只是薄薄的一张纸，却是一
份沉甸甸的值得永久收藏的纪念。”
跑友郝彦军说。

我的名字上报纸了 郑报全媒体记者 廖谦 图

国》郑马赛道上开机

10月 12日晚，2019郑州国际马拉松
赛开赛前夕，2019郑州国际电影周开幕
式在赛事起跑点——郑东新区 CBD如
意湖畔盛大举行。作为 2019郑州国际
马拉松赛的重要活动之一，电影周“召
唤”到近百名河南籍演员回到“老家河
南”，与 400多名河南影视人共赴光影之
约，一起见证河南人自己的电影盛会。

郑州国际电影周由导演卢卫国、演
员李易祥发起倡议，张清、苌哲涛、孟韬、
何冰等河南籍影视人共同响应。此次电
影周为首届，以后每年举办一次，旨在将

电影周打造成河南电影人交流的平台、
盛会和节日。

本活动由郑州国际马拉松赛组委会
主办，郑州国际电影周组委会承办，首届
共设置了入围展映影片、特殊贡献奖影
片、优秀制片人奖、最具人气本土电影
四大影片奖项，以及姓氏文化传承使者、
形象推广大使两大个人奖项。

据悉，本届电影周除了举办中原电
影文化论坛、开幕式红毯秀、姓氏“星”跑
团等精彩活动外，还将开展影片进校园、
进乡村等活动。

本报讯（郑报全媒体记者 郭韬
略 刘超峰）当28岁的兰州小伙儿李
国强跑过终点的时候，虽然第一集团
早已过去，但他引起的关注丝毫不亚
于前三名——和之前跑过的所有人
的装扮都不一样，李国强的背后插着
一面大旗，上书一个醒目的“李”字，
他是本届郑马70名“姓氏旗手”中第
一个抵达终点的。

42.195公里的赛程结束之后，
李国强丝毫不显疲态，面对记者的镜
头，小伙子侃侃而谈。来自兰州铁路

公安处的李国强，这次来郑州可以说
是“一举三赛”：在参加郑马的同时，
他还代表中国铁警疾风跑团参加了
郑马的“赛中赛——全国警察马拉
松百团挑战赛”，同时他还作为李姓
代表，成为一名“姓氏旗手”。

李国强坦言，身背姓氏大旗多少
为比赛增加了困难：“特别是风大的时
候，我会把旗收起来。但在经过二七
塔的时候，我专门把旗打开，还特意让
朋友给我拍了照。高举着李姓大旗，
在二七塔前留影，感觉太好了！”

姓氏旗手第一名：
经过二七塔 特意把旗打开

郑马赛后送惊喜：
我的名字上报纸了！

本报讯（郑报全媒体记者 郭
韬略）“今年的郑马可谓是更上一层
楼，郑马组委会可以说是无微不至、
人性化到家！”这是郑大跑团团长、
资深跑友禹延风在赛后第一时间给
记者的信息。

“从7月9号郑马报名到今天赛
事结束历时三个月零四天。其间
经历了抽签、缴费、二次抽签、再缴
费，还有郑马训练营的举办，参赛
装备的领取，尤其是赛事当天的天
气、交通等注意事项，每条重要信
息，组委会都会及时发给参赛选

手。参赛包、赛事当中的补给、完
赛包内的物品，比去年还要丰富。
赛后准备的姜茶、冰敷、按摩拉伸
服务，特别是为所有全程选手准备
的报纸特刊，处处能感觉到组织者
的用心和细心，郑马组委会可以说
无微不至、人性化到家了！”

“今年的赛道可以说更具国际
范儿，赛事档次迅速提升，能够让郑
州市民更直接地了解马拉松并更快
地融入全民健身活动中。赛道沿途
市民的呐喊助威使运动员非常兴
奋！”禹延风表示。

郑大跑团：郑马服务 无微不至

阿丘说，他在 5公里健康跑的赛道
上，看到了不少婴幼儿和老人，“全家参与
很有意义，郑州的马拉松获得了这么强的
全民参与和超强的体验感，非常棒”。

“完全是一个新的郑州矗立起来了，和
原来相比，真是天壤之别，郑州已经成为中
原大地上的一颗明珠。目前，郑州正在建
设国家中心城市，让人对它的未来更加充
满期待。”阿丘谈到对郑州的印象时说。

阿丘说，他曾作为嘉宾参加过不少与
姓氏有关的栏目的录制，“也就河南有资

格去谈‘姓氏’，因为很多‘姓’都是从这里
走出去的，很多姓氏都在祖谱里写是从河
南出去的，这种寻根意识，让新一代的人
能知道‘我是谁’‘我从哪里来’‘我往哪里
去’，解决了人生的终极命题”。

“《姓氏中国》有极强的历史人文气
息，河南作为一个文化大省，应该承担起
这样的责任，通过电视的手法，普及历史
传承方面的知识，让更多的年轻人了解
中国历史文化，了解自己，同时能让自己
更加有归属感、更加有凝聚力。”

“从2013年底开始跑步至今，参加过几
十场大大小小的跑步活动。能跑是一种幸
福，也是精神上的放松。”代表电影《我们的
四十年》剧组来参加郑州国际电影周的演员
梅肖和导演李易祥一起参赛郑马，梅肖来自
重庆，他说，郑马组织得非常好，各项工作都
非常到位，第二届能办成这样，必须点赞。

“从工厂普通员工到健身教练，从创
业老板到群众演员，是跑步让我体会到

了不气馁、乐观和坚持的精神，后来我就
萌生了与陌生人微笑合影的想法，想通
过这种方式将这份乐观、坚持的精神传
递给更多人。”

“这次在郑马赛道上，我拍下了很多
有意义的微笑合影，拍摄《我们的四十
年》的时候，就听说郑州是个包容、开放
的城市，这次深有体会，希望下次有机会
再来郑州拍戏。”

重庆小伙郑马继续与陌生人微笑合影

如意湖畔见证河南人自己的电影盛会

央视主持人阿丘点赞郑州人文气息


